

Nombre de la Alumna: Dariana Esteban Rodríguez.

Nombre del Profesor: Alfonso Velásquez Pérez.

Nombre del Trabajo: Enfermería Comunitaria, Concepto y Ámbito de Estudio.

Nombre de la Materia: Salud Publica Comunitaria.

Grado: 7mo Cuatrimestre.

Enfermería Comunitaria. Definición de la Materia y Ámbito de Estudio.

En general, la mortalidad infantil en menores de cinco años y la mortalidad materna han disminuido considerablemente en la región, aunque persisten las disparidades dentro y entre los países. Los cambios rápidos en el entorno de la población de las zonas rurales a las zonas urbanas dan lugar a nuevos retos sanitarios El surgimiento de nuevas enfermedades y problemas de salud con propagación global, existen junto con los brotes de enfermedades transmisibles, las enfermedades no transmisibles, las enfermedades crónicas y la salud mental están aumentando, junto con la permanencia de enfermedades infecciosas a lo largo de la vida.

El crecimiento económico de la región y la innovación tecnológica, como la interconexión y las plataformas Web 2.0, incluyendo las redes sociales, ofrecen nuevas oportunidades para abordar el multiculturalismo y los cambios dinámicos que afectan a las comunidades, así como la forma de trabajar y comunicamos con ellas, el significado de "comunidad" ha cambiado y evolucionado con el tiempo, también cambia en diferentes contextos. El trabajo comunitario es diverso, algunos lo ven como el trabajo que se realiza directamente con los hospitales, mientras que otros lo ven relacionado directamente con personas de comunidades específicas. El propósito de este diálogo fue tener un mejor conocimiento de dónde se encuentra la OPS en términos de definición de salud comunitaria y de comunidad, así como el poder recopilar información sobre los esfuerzos en curso que se están implementando en esta área de trabajo.

Los resultados mostraron que la mayoría de los expertos de la OPS creen que es el momento oportuno para fortalecer la salud comunitaria dentro de la Organización. Es también el momento oportuno para actualizar nuestra definición de comunidad y aplicar nuevos principios en la manera en que abordamos la comunidad, la salud comunitaria y el trabajo comunitario, con la determinación de lograr los objetivos de la Organización dentro de la OPS – dado los cambios demográficos y epidemiológicos y sociales, así como los nuevos retos que la Región está experimentando hoy. Cuando hablamos de enfermería comunitaria muchas veces pensamos que este es un campo ya muy conocido, aplicable a priori en el quehacer diario de la profesión, otros pueden pensar que este término es únicamente responsabilidad del personal de Atención Primaria en salud y es un instrumento de poca o nula utilidad para los que trabajan en atención secundaria o

terciaria. El Ministerio de Salud de Nicaragua (MINSA), a partir de los buenos resultados de la labor de los profesionales de la enfermería, implementa en 2007 un nuevo modelo de salud, el cual aborda y resguarda la salud en el ámbito familiar y comunitario y compromete al personal de salud a dejar de ser un profesional de escritorio y acercarse a conocer las problemáticas a nivel comunal. Este primer acercamiento del MINSA con los modelos de enfermería es una ventaja única para fortalecer nuestro trabajo y ser punta de lanza en la aplicación de las estrategias y políticas del Modelo de Salud Familiar y Comunitario también debe ser un impulsor en la creación de nuevo conocimiento y nuevos paradigmas en la atención de enfermería para poder dejar de consumir teorías y empezar con la producción y aplicación de modelos que surjan como resultado de las evidencias de la práctica en nuestra región. La enfermería comunitaria es entendida como la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas enfermeras y de la salud pública, además los aplica como alternativa de trabajo en la comunidad, con el fin de promover y mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación de esta mediante cuidados directos e indirectos a los individuos, a las familias y a otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto como miembro de un equipo multidisciplinario en el marco de la planificación general de atención a salud.

Para proponer un modelo de enfermería comunitaria es la de estandarizar el lenguaje y la acción de los profesionales en cuanto a la articulación las diferentes organizaciones y grupos de individuos presentes en la comunidad en pro del resguardo de su salud, y poder llegar a cada uno de los miembros a través de la implementación de acciones en salud dirigidas a nivel macro en la comunidad.

Tomando de referencia la definición de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en 1999, consideraremos a la salud pública como: "La ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y promover la salud mental y física, y la eficiencia a través de los esfuerzos organizados de la comunidad".

Podemos entender entonces la misión de la salud pública como el fin de proteger, promover y restaurar la salud de los miembros de la comunidad a través de la realización de acciones colectivas, sostenidas y continuas que permitan la adaptación hacia los modos de vida que potencien un óptimo nivel de bienestar y el autocuidado en el ámbito comunitario.